



## Cisma en la oposición mexicana: el PAN y el PRD suspenden su alianza con el PRI



El Partido de Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) han anunciado la “suspensión temporal” de la coalición que ambos mantenían con el PRI. La causa es la iniciativa presentada por este partido en el Congreso para que se prorrogue hasta 2028 la presencia de los militares en las calles de México ejerciendo tareas de seguridad pública. La iniciativa también divide al PRI, cuyos líderes en el Senado [no están de acuerdo con esta medida](#). El presidente del Gobierno, Andrés Manuel López Obrador, manifestó este martes su apoyo a la iniciativa del partido tricolor, lo que profundizó aún más las grietas entre los grupos opositores.

PAN y PRD han emitido un comunicado en el que expresan su “sorpresa y profunda incomodidad” con la iniciativa del PRI, a quien pide que “valore y honre” la plataforma electoral que tenían acordada en conjunto. “Prorrogar [la militarización del país](#) es una irresponsabilidad y contraviene las leyes que los partidos de la oposición hemos votado en contra”, han señalado. La ruptura de las relaciones se prolongará hasta que el PRI respete los acuerdos de la coalición Va por México, con la que las tres formaciones ha venido concurriendo a las últimas elecciones en el país, y con la que forman el bloque opositor en las Cámaras a la mayoría de Morena. El PRI ha respondido de inmediato. Su coordinador nacional, Alejandro Moreno, ha dicho en redes sociales: “El PRI no se va a quedar sentado contando muertos. Si con la iniciativa que presentamos, se salva una vida, habrá valido la pena. Todos en México estamos cansados de la inseguridad”.